



Le 2 avril 2025
Soirée d'inspiration de la Compagnie

Chères sœurs :

Aujourd'hui, nous nous trouvons réunies, depuis les différents lieux où nous sommes présentes, pour célébrer avec gratitude et émerveillement l'anniversaire de l'inspiration qui a donné vie à la Compagnie. Ce matin du 2 avril 1876, le Père Henri de Osso, poussé par l'Esprit, reçut une intuition qui allait changer son histoire et la nôtre : *"Ne pouvant dormir, ce qui est rare chez moi... je me suis réveillé à trois heures du matin, d'après ce dont je me souviens. Et en réfléchissant, il m'est venu à l'esprit : une Congrégation ou une Association, avec le nom de Compagnie de Sainte Thérèse de Jésus, consacrée à l'enseignement pour régénérer le monde, en éduquant les femmes selon l'esprit de Sainte Thérèse de Jésus".*[1]

L'inspiration n'était pas seulement un rêve, mais une mission qui continue à nous interpeller aujourd'hui. Dès le début, notre fondateur a été profondément conscient que la Compagnie est un corps apostolique véritablement actif, né avec une mission d'évangélisation dans l'Église et dans le monde : éduquer les nouvelles générations dans l'esprit de Sainte Thérèse de Jésus. Une mission animée par le souci profond de "régénérer" la société et par la conviction que l'éducation est un outil puissant pour transformer les cœurs et les sociétés

De plus, cette année, nous célébrons l'inspiration dans le cadre de l'Année de l'Espérance. Nous savons que l'espérance n'est pas la naïveté ou l'évasion ; c'est la certitude que Dieu continue d'agir dans l'histoire, que le bien est possible, que notre engagement quotidien porte des fruits, même si parfois nous ne les voyons pas. Henri de Osso l'a exprimé avec force : *"L'espérance... est comme une réserve de pain en temps de disette...". La miséricorde de Dieu est la source de tous les remèdes, et l'espérance est le récipient qui les recueille..."* Et d'après cela, celui qui est poussé par Dieu et qui espère en lui obtiendra tout...". Et il poursuit : *"C'est l'espérance, l'ancre, car de même que l'ancre accrochée à la terre ferme tient en sûreté le navire qui est dans l'eau et lui fait mépriser les vagues et les tempêtes, de même la vertu de l'espérance vivante tient ferme l'ancre du juste au milieu des vagues et des tempêtes".*[2]

Au milieu de ce monde qui traverse une période de profonde incertitude et de changement, dans des sociétés marquées par des inégalités croissantes, des conflits qui affectent des millions de personnes, une fragmentation sociale qui génère méfiance et désespoir, et des crises environnementales qui appellent une réponse urgente, nous, en tant que Compagnie, sommes appelées à être un signe vivant d'espérance. Nous sommes appelées à nous unir et à marcher ensemble avec d'autres qui, par leur action souvent invisible, leurs gestes de solidarité, leur recherche incessante de la justice et leur engagement à construire des ponts plutôt que des murs, inspirent et encouragent l'espoir, en montrant des voies possibles face aux défis d'aujourd'hui.

[1] TEE II p. 429

[2] E. of O., Vol. I, pg. 1045-1047.

L'heure n'est pas au découragement ni à la nostalgie. Il est temps de continuer à rêver avec audace, comme l'a fait Henri de Osso. Éduquer avec passion, *former des âmes vraies et courageuses, qui défendent Jésus*. Semer l'espoir dans chaque salle de classe, dans chaque communauté, dans chaque famille que nous rencontrons, dans la présence proche et solidaire au milieu des réalités où la vie est la plus menacée.

Aujourd'hui est un jour propice pour nous interroger : Comment puis-je être une source d'inspiration aujourd'hui, dans le concret de ma vie et de ma mission ? Comment pouvons-nous, en tant que communauté, nous encourager et nous soutenir mutuellement pour incarner fidèlement le rêve d'Henri de Osso ? Comment continuons-nous à répondre, en tant que corps universel, aux défis de notre temps, en étant un signe d'espérance et d'audace évangélique ?

En cet anniversaire, renouvelons ensemble notre OUI ; regardons l'avenir avec la confiance qui caractérisait nos maîtres Henri et Thérèse de Jésus ; et rappelons-nous que notre mission n'a de sens que si elle est vécue à partir d'une passion pour Jésus et ses intérêts, enracinée dans la réalité et dans un cœur ouvert à la nouveauté de l'Esprit.

Continuons à marcher ensemble, ainsi qu'avec beaucoup d'autres, avec gratitude et espérance, sachant que le Seigneur continue à soutenir la Compagnie et que l'inspiration de cette nuit est toujours vivante en chacune de nous.

Je vous embrasse très fort,

Angela Cuadra